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1　はじめに
今年度から二弁多摩支部副支部長を務めており

ます神原みわ子と申します。私の所属する事務所
は西東京市のひばりヶ丘駅（西武池袋線）のすぐ
近くにあります。北多摩と呼ばれる地域で、埼玉
県新座市と境を接し、所沢市も4駅先という立地
です。本会の先生方にはもちろん、多摩支部の先
生方にもあまりなじみのない土地柄らしく、「裁
判所に（霞が関も立川支部も）どうやって来てる
の!?」とよく（驚きをもって）尋ねられます。こ
の土地で仕事をしていてそれなりに弁護士の需要
を感じ充実した日々を送っていましたが、最近会
務活動はほとんどしていませんでした。
それが思いがけず、今年度から二弁多摩支部副

支部長を務めることとなりました。2023年4月
の就任後、約半年が経過した10月頃から、この
記事を執筆している11月30日（木）までに多く
のイベントがありましたので、その御報告をした
いと思います。

2　多摩支部内の期別懇談会
9月29日（金）に60期代後半、70期代の若手

と支部役員会との懇談会が行われました。既に委
員会活動をされている方、事務所を開設され多摩
支部に入会されたばかりの方など様々な境遇の方
にご参加いただきました。新人用研修パック作成
の要望、専門相談登録要件の周知方法の改善等、
積極的な御意見、御要望をいただきました。立川
のグリーンスプリングス内のお店で懇親会を行
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い、楽しく親睦を深めることもできました。どの
弁護士会も若手の会務参加について課題を抱えて
いることと思います。若手の会務参加につながる
企画が必要だと感じました。

3　立川法律相談センター移転完了
10月1日（日）に立川法律相談センターの弁護

士会多摩支部会館内への移転が完了しました。
2021年度以降、移転後のレイアウト、改修工事、
移転作業、その費用及びスケジュールについて、
多摩支部連絡協議会、支部役員会、支部移転WG
において議論、検討に労力をかけ続けてきた大き
な事業でした。移転後、実際に法律相談を行いま
したが、イメージしていたよりも広く感じられな
がらも個室性がきちんと確保され、業務全体が円
滑に進められていました。私は、役員にならなけ
れば、単に「今度はここになったんだな」という
感想しか持ちえなかったと思います。支部運営に
関する会務は、本来は自分のことなのだと実感し
た事業の一つと言えます。この移転事業に尽力さ
れた全ての方々に深く感謝いたします。

4　�二弁立川支部本庁化実現検討PTの
先生方との懇親会

10月24日（火）、二弁本会の立川支部本庁化
実現検討PTの先生方を多摩支部にお迎えして会
議を行いました。会議後は立川で懇親会を開催し
ました。懇親会には、二弁の小川会長にもお越し
いただきました。同PTは通常zoom開催ですが、
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多摩支部だより

この日は現実に本会の先生とお会いして議論を深
めることができました。東弁の支部会員、役員も
懇親会に出席しました。同会議及び懇親会では
様々な修習期の方々が思い思いに発言されまし
た。修習期、役職に関わらず率直な意見交換がで
き、味わい深い会となりました。

5　法曹三者懇談会
11月22日（水）に東京地方裁判所立川支部に

おいて、刑事の法曹三者懇談会が行われました。
東京三弁護士会本会役員、支部刑事弁護委員会、
子どもの権利に関する委員会、犯罪被害者支援委
員会の各委員、支部役員が出席しました。時折笑
いが起きつつも、真剣に熱い議論を交わす様子は、
法曹三者の顔が相互によく見える多摩支部ならで
はの場面と言えるかと思います。

6　�多摩支部25周年記念シンポジウム
「選択的夫婦別姓を考える」の開催
11月25日（土）立川女性総合センターホール（ア

イムホール）において、二弁多摩支部の杉井静子
弁護士、辻村みよ子東北大学名誉教授を迎え、基
調講演とパネルディスカッションを行いました。
約100名の参加があり、年齢層、性別も様々でし
た。選択的夫婦別姓について、憲法上の根拠、判
例の内容、同姓にせざるを得ず困難が生じている
我が国の状況、他国の制度との比較について議論
が行われ、弁護士にとって勉強となり、市民の方
にも関心を深めていただける内容となりました。
会場参加者からは、時間内に全て聞ききれない数
の質問が上がるなど、大いに盛り上がりました。
2024年3月2日（土）には、八王子市学園都

市センターにおいて18歳成年に関するシンポジ
ウムが行われる予定です。是非、ご参加いただけ
ればと思います。

7　拡大財務委員会
11月29日（水）に拡大財務委員会が行われま

した。例年、予定時間を1時間以上超過する予算
会議と聞いており、緊張しました。しかし、今年
はいくつか議論がありつつも、予定時間内に終了
しました。事前にFAQ集を作成し、本会の担当
先生方にお読みいただいたこと、支部の各委員会

担当事務局、委員の方々が工夫や準備を積み重ね
られてきた結果であると思います。

8　一弁本会の役員の先生方との懇親会
この記事が掲載される頃には実施済ですが、12

月18日（月）に、一弁本会の役員の先生方を立
川にお迎えして、懇親会を行うこととなりました。
多摩支部は役員会、委員会を三弁護士会の会員で
構成し、一緒に活動しています。自分の所属会以
外の先生方とも懇親の機会を持つことができるの
が、多摩支部のとてもいいところだと思います。

9　最後に
副支部長就任後、約半年が経過した時点で、各

種会議、イベントに出席し、多摩支部の運営、そ
れに関する本会の先生方の考えに触れることがで
きました。そして、これまで、色々な方々の多大
な労力を何も知らず、気楽に業務を行っていたの
だと痛感しています。自分の心境の変化を生かし
て支部運営に関わる支部会員を増やしていけたら
と思います。
今後とも多摩支部をご支援いただきますようよ

ろしくお願いいたします。�

当事務所からの景色。多摩地域の広さを感じることができます。

�二弁立川支部本庁化実現検討PTの先生方との懇親会（2023年10月24日）


